

L'auteur nous dit qu'en Angleterre, on cultive sur une grande échelle les fourrages verts, les carottes, les betteraves et les choux de Slam pour la nourriture des vaches laitières. A en juger d'après cet auteur, les prairies et les pâturages sont bien mieux traités en Angleterre qu'ici. Pour les améliorer, on a recours au fumier, aux superphosphates, à la chaux et à la poudre d'os.

Monsieur Ewing, marchand grainier de Montréal, déclare que, depuis la formation des cercles, la vente des graines fourragères a augmenté de 100 p. c., et celle de la graine de trèfle de 50 p. c. Au commencement, M. Ewing était opposé à la formation des cercles, il a vu maintenant que ces associations sont des plus utiles.

M. A. McCallum, propriétaire de beurrierie de Danville, écrit: "Je pense que les concours de produits laitiers entre fabricants forment un des meilleurs moyens que l'on puisse employer pour améliorer la qualité de notre beurre et de notre fromage."

Les cultivateurs ne doivent pas oublier que, dans bien des circonstances en hiver et au printemps, ils ont besoin de terre sèche pour la litière ou pour mélanger avec les engrais chimiques. Ils feront donc bien de mettre dès maintenant de la terre à fabriquer. La tourbe, lorsqu'on peut s'en procurer dans le voisinage, est ce qu'il y a de mieux. Il faut l'extraire d'avance et la laisser sécher quelque temps avant de la charroyer.

Dans le numéro du 15 juillet dernier, le correspondant du "Country Gentleman" recommande aux cultivateurs d'acheter seulement vers le commencement de mars les animaux qu'on doit engraisser. Il dit, avec raison, qu'il est beaucoup plus économique d'engraisser les animaux au pâturage et de leur donner en même temps du grain. L'engraisement devrait être terminé vers le mois de juillet, époque où les prix sont généralement plus élevés qu'à l'automne, car à cette dernière époque le marché est encombré d'animaux.

Préparez cet automne un terrain pour les cultures sarclées que vous allez faire le printemps prochain. Nettoyez-le, labourez-le, engraissez-le; vous ne regretterez pas vos peines en 1897.

M. Buchanan, Juge du Mérite agricole, recommande d'étendre le fumier de l'enterrer avec un labour de 3 pouces, puis de faire un second labour de 6 pouces de profondeur.

Parmi les prix que la province de Québec a remportés il y a trois ans à l'exposition de Chicago, il faut remarquer ceux donnés pour le sucre, le sirop, le tabac, les fruits (conservés dans des liquides antiseptiques) et les pommes.

Nous devrions nous livrer davantage à la culture des fruits; nous y trouverions toute une nouvelle source de produits qui méritent toute notre attention.

Dès que vous avez enlevé vos grains, à où vous n'avez pas semé en même temps de graines d'herbages, ameublissez, déchaumez la surface du sol, surtout si vous avez l'intention de faire l'an prochain des récoltes sarclées.

Faites ce déchaumage avec le brouetteur ou scarificateur, ou avec la charrue, mais si vous employez la charrue, ne faites d'abord qu'un labour superficiel.

Colonisation

COLONISATION ET IMMIGRATION

AGENTS DE COLONISATION
"Montréal": M. L. E. Carufel, No 1516, rue Notre-Dame.

"Québec": M. l'abbé J. Marquis, No 23, rue Saint-Louis.
"La C. Saint-Jean": Rév. Pères Trapistes, à Mistassini.

AGENTS D'IMMIGRATION: E. Marquette, 313, rue Craig, Montréal; G. Lebel, Lévis.

CARTE-GUIDE DE LA REGION LABELLE

Le département de l'Agriculture et de la Colonisation vient de faire publier une carte guide de toute la région de colonisation Labelle, divisée en autant de districts, tels que Ste-Agathe, St-Jovite, Labelle, Lac Macaza, Nominlingue, St-Marguerite.

La carte est très bien faite, à une échelle suffisante pour permettre de se rendre parfaitement compte de toutes les particularités géographiques de cet intéressant territoire, encaissé dans les Laurentides, et qu'on a appelé, à juste titre, le "back country," le "grenier" de Montréal. Le cours des rivières, la position des lacs innombrables, le tracé des chemins projetés ou déjà en opération, chemins de fer et chemins de terre, la position des principaux centres de population, tels que Ste-Agathe, St-Jovite, Labelle, St-Ignace du Nominlingue, etc., les cantons déjà colonisés ou en voie de l'être, tout est indiqué sur cette carte qui a été dressée avec la plus parfaite exactitude et la plus grande netteté, par des gens connaissant à fond le territoire en cause. Sur les feuilles du verso qui ne sont point consacrées à des vues ou paysages, on trouve une légende fort complète et précise de tous les détails qui peuvent aider à faire mieux connaître les divers points d'attraction mentionnés aux touristes, ou aux colons.

LES PROGRES DE LA COLONISATION

Colons inscrits au Département de l'Agriculture, pour la région du Lac St-Jean pendant les mois d'avril, mai et juin 1896:

De Anthrop, N. Y.....	2
" Lewiston (Maine).....	7
" St-Roch (Québec).....	7
" North Woodstock (N. H.).....	1
" Ste-Agnès.....	1
" Zealand (N. H.).....	1
" Lincoln (N. H.).....	3
" Leighlin (N. H.).....	1
" Bale St-Paul.....	4
" St-Alban.....	2
" St-Hyacinthe.....	14
" St-David de l'Auberivière.....	5
" Burlington (N. H.).....	1
" Lowell (Mass.).....	3
" St-Sauveur (Québec).....	5
" East Berlin (Vermont).....	1
" Manchester (N. H.).....	13
" Laval.....	1

De Amesbury (Mass.).....	7
" He aux Coudres (Charlevoix).....	1
" New-York.....	3
" Montréal.....	1
" Pointe-aux-Trembles (Portneuf).....	2
" Mille Vaches (Saguenay).....	3
" Supérieur (Wisconsin).....	9
" Andenne Lorette (Québec).....	6
" Mont Carmel (Champlain).....	1
" Amersdale (Ontario).....	1
" Warville (Maine).....	2
" Rochester (N. Y.).....	1
" St-Romald (Lévis).....	1
" St-Lazare (Bellevue).....	1
" Salem (Mass.).....	1
" Holyoke (Mass.).....	1
" Biddeford (Maine).....	1
" Notre Dame de Lévis.....	3
" St-Thé des Caps (Montmorency).....	3
" St-Hilarion.....	1
Total.....	116

Colons inscrits au département de l'Agriculture pendant les mois d'avril, mai et juin 1896 pour la région de la Matapédia:

De Chicoutimi.....	20
" St-Eugène.....	1
" St-Cyrille de Wendover.....	17
" Ste-Anne de Chicoutimi.....	3
" Ile du Prince-Edouard.....	3
" St-Charles Borromée.....	6
" St-Georges de Windsor.....	1
" St-Nazaire d'Acton.....	3
" Wotton.....	3
" St-Camille de Wotton.....	2
" St-Guillaume.....	1
" La Malbaie (Charlevoix).....	13
" Artibaska.....	1
" West Brooke (Maine).....	1
" St-Éphrem de Tring.....	2
" St-David de l'Auberivière.....	4
" Ham Sud Wolfe.....	1
" St-Thomas de Pierreville (Yamaska).....	1
" Stanfold.....	4
" St-David d'Yamaska.....	1
" St-Zéphirin de Courval (Yamaska).....	2
" La Bale du Febvre (Yamaska).....	1
" St-Elphège (Yamaska).....	1
" St-Fulgence (Chicoutimi).....	1
" Lynn (Mass).....	1
" St-George de Windsor.....	1
Total.....	95

Colons inscrits au bureau de la Colonisation de Montréal pendant les mois d'avril, mai et juin 1896.

De Montréal.....	232
" l'Assomption.....	1
" France.....	9
" Suisse.....	1
" Worcester (Mass.).....	1
" Tupper Lake (N. Y.).....	4
" St-Lin.....	22
" St-Nicolas.....	0
" Sherbrooke.....	1
" St-Basile.....	1
" Holyoke (Mass.).....	2
" Manchester (N. H.).....	1
" Chicago Ill.....	1
" St-Paulin.....	11
" St-Théodore.....	5
" St-Paul (Maine).....	2
" Côte des Neiges.....	3
" St-Lawrence (Mass).....	3
" Boston (Mass).....	2
" Windsor (Ont).....	1
" New-York.....	4
" Magog (Stanstead).....	1
" Ste-Julienne.....	6
" Canora (Maine).....	1
" Dalhousie (Mills).....	4
" Ste-Marguerite.....	1
" St-Thimothée.....	2
" St-Polycarpe.....	1
" St-Télesphore.....	3
" St-Donat.....	2

De Ste-Philomène.....	2
" St-Vincent de Paul.....	2
" St-Etienne des Grès.....	2
" St-Alexis.....	1
" Jersey City (N. Y.).....	1
" Woonsocket (R. I.).....	2
" Lévis.....	4
" Mégantic.....	2
" Ste-Anne des Palmes.....	5
" Ste-Sophie.....	2
" Ste-Eugène.....	1
" South Casselman (Ont).....	4
" St-Clet.....	2
" Ste-Julienne.....	6
" St-Constant.....	1
" Côte des Neiges.....	1
" Ste-Clotilde.....	1
" Belgique.....	1
" Perry's Mills, Ontario.....	1
" St-Zéphirin.....	2
Total.....	374

Endroits où ces colons sont allés:

Nord de Montréal.....	242
Lac Temiscamingue.....	60
Lac St-Jean.....	24
Matapédia.....	13
Nord d'Ontario.....	35
Total.....	374

Mouvement de la Colonisation au bureau de M. l'abbé J. A. S. Marquis, Québec, pendant les mois de février, mars et avril 1896:

136 colons ont pris des renseignements sur les principaux centres de colonisation; 52 ont pris le parti de s'établir dans la vallée de la Matapédia et 13 au Lac St-Jean. 20 ont obtenu des certificats de demi-passage sur l'Intercolonial. Le Révérend Monsieur Marquis a donné 12 missions agricoles; il a formé deux cercles agricoles. "J'ai, dit-il, remarqué que la distribution du "Journal d'Agriculture" à titre d'échantillon, dans les missions et paroisses qui n'avaient pas encore de cercle agricole, a produit les plus heureux effets et a contribué à la formation de plusieurs cercles agricoles."

AU LAC TEMISCAMINGUE

Monsieur le Directeur,

J'étais de l'excursion du Rév. Père Lacasse au Lac Temiscamingue, qui a eu lieu au commencement de juillet. Depuis longtemps j'entendais parler favorablement de cette région, mais les meilleurs éloges qu'on en peut faire ne sauraient atteindre la réalité. C'est sans contredit une des plus belles parties de la province de Québec. Son sol est très riche, facile à défricher, et la condition exceptionnellement avantageuse de son marché est la meilleure garantie de son rapide développement et de sa richesse future.

Je ne vous parlerai pas des beautés naturelles semées à profusion par la main de la Providence sur le parcours de la route, de Mattawa à la Bale des Pères et de la Bale des Pères à la tête du Lac, car je ne vois de comparable à ce superbe panorama que les côtes sublimes du Saguenay. Je ne serais pas surpris que, dans un avenir prochain, le Temiscamingue serait recherché non seulement pour la richesse du sol qu'il arrose, mais encore pour les jouissances diverses qu'il peut offrir aux touristes et à tous ceux qui veulent se reposer dans la vue de ce qui est grand et récréatif. En me rendant au Temiscamingue, j'avais surtout en vue de m'assurer des ressources de ce pays et de savoir